

*L'accent est mis sur le potentiel
de coopération entre les
gouvernements cubain et
panaméen*



VICTOR MANUEL CAIRO P.
EMBAJADOR DE CUBA EN PANAMÁ

Panama 2, août (RHC) L'ambassadeur de Cuba au Panama, Víctor Cairo, a souligné mercredi le potentiel de coopération entre les deux pays, notamment dans les domaines du sport, de la culture, de la science, de la santé, de l'éducation et du commerce, entre autres.

Lors d'une rencontre avec les médias après avoir présenté ses lettres de créance au président de la République, Laurentino Cortizo, en réponse à une question de Prensa Latina sur le sujet, le diplomate s'est dit fier des performances de l'équipe de gymnastique artistique du Panama aux Jeux de San Salvador 2023 des Caraïbes centrales, dont l'entraîneur est un ressortissant panaméen.

Il existe également des accords entre Pandeportes et l'Institut national des sports, de l'éducation physique et des loisirs de notre pays, et la contribution des entraîneurs de baseball à la ligue locale est importante, a-t-il ajouté.

Dans le domaine de la santé, il a souligné les mécanismes de collaboration existants et a mentionné les réalisations de l'île en matière de biotechnologie, comme la production de ses propres vaccins contre le COVID-19.

La présence solidaire de médecins cubains aux côtés de leurs homologues panaméens dans la lutte contre la pandémie de COVID-19 et, auparavant, dans l'opération Miracle, qui a permis de rendre la vue à des personnes aux ressources limitées, constitue également un atout dans le cadre de ces liens, a-t-il expliqué.

M. Cairo a également souligné la volonté de continuer à consolider les relations entre les universités et avec le programme d'alphabétisation Muévete por Panamá, basé sur la méthode cubaine Yo Sí puedo, ainsi que de promouvoir de nouveaux liens culturels, en particulier dans des domaines tels que la musique, la danse, le cinéma et les arts visuels, entre autres.

D'autre part, il a estimé que dans le domaine commercial, les capacités existantes pourraient être davantage exploitées, compte tenu de l'accord existant qui facilite l'importation et l'exportation de produits en franchise de droits.

Il a également souligné la volonté de renforcer la mise en œuvre des multiples accords bilatéraux en vigueur dans les domaines judiciaire, aérien, douanier, sécuritaire et migratoire.

D'autre part, il a indiqué que le principal obstacle au développement et au bien-être de son peuple reste le blocus imposé depuis plus de six décennies par les États-Unis, sa nature extraterritoriale, ainsi que l'inclusion injuste et unilatérale de la plus grande des Antilles parmi les nations soutenant le terrorisme.

Bien que l'Assemblée générale des Nations unies adopte depuis 1992 des résolutions visant à mettre fin au siège, une demande majoritaire de la communauté internationale, il est important d'évaluer comment les pays de l'intérieur soutiennent cette juste cause.

À cet égard, il a indiqué que la voix du Sud serait à nouveau entendue à La Havane les 15 et 16 septembre lors du sommet du groupe des 77 plus la Chine, un événement auquel il a réitéré son invitation au Panama en envoyant ses salutations à Cortizo au nom du président cubain Miguel Díaz-Canel ce mercredi.

Le diplomate a également fait l'éloge du travail conjoint visant à promouvoir et à renforcer l'unité dans la diversité de la région, en particulier à l'occasion de la Communauté des États d'Amérique latine et des Caraïbes, sans l'interférence de grandes puissances étrangères ou d'intérêts hégémoniques. (Source : Prensa Latina).

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/330271-laccent-est-mis-sur-le-potentiel-de-cooperation-entre-les-gouvernements-cubain-et-panameen>



Radio Habana Cuba